
/. Municipalidad de Papudo 
Secretaria Municipal 

ACTA N° 006/2013 
SESION ORDINARIA 

CONCEJO MUNICIPAL 

FECHA 28 de Febrero del 2013 
HORA 18:00 horas 

r 

La sesión es presidida por la Alcaldesa Sra. ROSA PRIETO 
VALDES y cuenta con la asistencia de los señores concejales que se indica: 

SR. VICTOR FAZIO RIGASSI 
SR. EDUARDO REINOSO FIGUEROA 
SR. RODRIGO REINOSO REINOSO 
SR. BENEDICTO ARAYA GUERRA 
SR. JORGE ARCOS ARENAS 
SR. CECIL LEIVA TRIGO 

respectivamente quedando pendientes para la próxima sesión de concejo las actas 
de sesión extraordinaria N° 01 y ordinaria N° 004 del pte. año. 



Entrega de Informes: 

• Informe en derecho del Sr .Asesor Municipal 
(Respuesta a las peticiones de los Señores Concejales) 

• Oficio 1416-2013 de la ILTMA.CORTE DE A P E L A C I O N E S 
VALPARAISO. 

Primer Punto de Tabla: 

PROYECTO DE ACUERDO PARA LA APROBACION DE REASIGNACION DE 
FONDOS DEL PROGRAMA "FONDO DE APOYO AL MEJORAMIENTO DE LA 

GESTIÓN MUNICIPAL EN EDUCACIÓN 2012". 

OBJETIVO: 

El presente proyecto tiene como objetivo someter a la aprobación del Concejo 
Municipal, la reasignación de fondos del programa de Iniciativas correspondientes al 
"Fondo de Apoyo al Mejoramiento de la gestión Municipal en Educación 2012", el cual 
fue aprobado mediante acuerdo N220 en Sesión Ordinaria N e09 de fecha 23 de marzo 
de 2012. 

FUNDAMENTO LEGAL: \ 
\ 

El instructivo de dicho programa/esta^ 
correspondientes al "Fondo de Apovo al 
Educación 2012" debe ser presentada/ej* 
aprobación por el Concejo Municipal 

Se< 

TEXTO DELACUER 

El Concejo Mun 
"Fondo de Apoyo a, 

jin_/-" ; gpgiin niod 
aEuerao. 

üe la reasignación de fondos 
oramiento de la gestión Municipal en 

retaría Ministerial de Educación, previa 

l 
reasignación de fondos correspondiente al 

íientqi de la Gestión Municipal\--£ducaxián año 
íón 04/2013, que se entiende forma parte del nresente 

ROSA PRIETO VALDES 
ALCALDESA 

Papudo, febrero de 2013 



MODIFICACIÓN DE INICIATIVAS DEL FONDO DE APOYO AL 
MEJORAMIENTO DE LA GESTIÓN MUNICIPAL EN EDUCACIÓN 2012 

Nombre de la Iniciativa 

Montos 
aprobados en 

modificación n$3 
(S) 

Monto a 
disminuir 

(S) 
Monto a 

suplementar 
(S) 

Monto 
Actualizado 

(S) 
1.- Minibús Liceo Técnico Profesional Papudo. 0 0 0 0 

2.- Mejoramiento del entorno escolar. 33.301.598 0 2.950.000 36.251.598 

3.- Mejoramiento de imagen corporativa institucional 10.000.000 0 0 10.000.000 

4.- Equipamiento DEM 7.000.000 0 0 7.000.000 

5.- Apoyo Pedagógico y Fortalecimiento del 
Aprendizaje 

8.000.000 0 0 8.000.000 

6.- Mejoramiento enlace de internet Escuela Rural 
Pullally. 

5.000.000 2.950.000 0 2.050.000 

7.- Capacitación para docentes, asistentes y 
administrativos. 

0 0 0 0 

TOTAL 63.301.598 2.950.000 2.950.000 63.301.598 

Esta reasignación de fondos implica la disminuyen en 
"Mejoramiento enlace de internet Escuela fiutal Pu,lally"y 
la iniciativa "Mejoramiento del entorno escola^. 

LUIS CASTRO POBLETE 
DIRECTOR DEM 

I monto asignado a la iniciativa 
aumento en el monto asignado a 

CRISTOBAL J A Q U E V A R G A S 
JEFE DE FINANZAS 

Expone Jefe de Educación y Encargábale) del Fagen 

eña modificado 
ginn a la ini 

Ta cjJ^ajQQOíempla 
la ram]Dlai de la Escu 
de- de esta forma h 

se cuenta 

Jefe Dem señala que se, 
de la última modifica 
enlace de internet E 
sin ocupar y fue desti 
la iluminación y íecl 
proyecto está pconto^a síér ^citado 
ejecutarlo. / / II I 
También infonma que todas las demás 
ejecución hasta el 28 de este mes. 

Concejal Araya sobre la materia consulta que 
Fagem denominada "Mejoramiento de enlace de 

quedo 
iento 

2.950.000, 
además de 

da a g r e g a que el 
todo\l mes de marzo para 

completa 

nsiguió con la iniciativa del 

Sr. Mena sobre la consulta del Concejal Araya informa que el día lunes se 
comenzará a trabajar en la escuela respecto del proyecto "Mejoramiento del enlace" 
el cual debería estar concluido en Marzo. 

Concejal Araya sobre el proyecto en referencia consulta cuanto implicaría iluminar. 



. . . . . . . . . . . . v . ^uui nú ^u^ ina UUII n u c i i i c i . / -vy icyca i|uc l u u d b las b c i l d b UUniaran COn 
internet. 

Sr. Castro informa sobre lo mismo informa que empresas privadas están ofreciendo 
costear el arriendo o el costo mensual de esta iniciativa y además mejorar el servicio. 

Alcaldesa somete a consideración el presente provecto de acuerdo el 
cual es aprobado en forma unánime por los señores concejales 
presentes. 

Alcaldesa se refiere sobre el tema de suspensión de la sesión de concejo pasado el 
cual fue muy polémico. Agrega que la idea era programar con Dideco un informe 
completo acerca de las actividades de verano y darlas a conocer al concejo 
municipal. Agrega que la temporada de verano empezó en forma muy polémica con 
el cobro de estacionamiento y la protesta con paro del tránsito en el sector Plaza de 
Armas y la demanda presentada sobre la materia la cual en todo caso no prosperó la 
cual no se ajustaba a derecho. Agrega que en todo caso el municipio nunca 
efectuará nada en contra de los papudanos. 
Plantea que este verano en todo caso fue positivo y el problema de los 
estacionamientos fue un mal menor que al comienzo costó pero después se fue 
asumiendo. Cree que el verano fue muy bueno sobre todo el mes de Febrero que 
compensó la baja del mes de Enero. 
Indica que ojalá el próximo verano se pueda contar c<|)n una máquina limpiadora de 
playa que es nuestra debilidad ya que htfbo machos 
la necesidad de contar con una oficina dk turismo 
conozca el tema. ) 1 \ 1 
Felicita a Dideco y a todo su equipo por el ( t j 4 ^ | ^ | l j z a c l o a pesar que estamos 
expuestos a enfrentamientos con los veraf ieante^^erí legan estresados y reclaman 
por todos lados. / J<jf ^ 
Finalmente señala que sería importante/comenzar en Septiembre con las 
actividades de verano y con bastante/publicidad mediante folletos, volantes y otro 
tipo de comunicación. ^ 

pelamos al respecto. También 
cargo de una persona que 

Concejal Leiva considerando que este año no funcionó la discotheque consulta si fue 
favorable o desfavorable su no funcionamient 

Alcaldesa al respecto, 
func 
para -etsmasTse 
discoteque iba del 

-etc. Agrega que 
local. Sin emban 
En definitiva no 
los jóvenes con 
concurriendo a una discotheque en La Ligua1 

El problema que en todo caso ocurrió es que 
tomar se derivaron al sector detrás del muell 
algunos problemas a los vecinos como es 

que temía, 
portante de jóveí 

Agrega 
echos ocurridos\É 

era arrs 
nca^fueror 

su no 
n lugar 
éferida 

íñas, asaltos 
arrendar el 

parados. 
elResultado fue bueno y 

a llegar sanos y salvos 

de los jóvenes que le gusta 
"Cueva del pirata" produciendo 

del Sr. Elgueta. Sobre este 
problema informa que se tomaron algunas medidas al respecto fiscalizando el sector. 



INFORME PRELIMINAR VERANO 2013 

Papudo se caracteriza por poseer un clima templado con lluvias que van 
desde los 450 mm por año, lo que permite, en comparación al norte chico, un 
mayor desarrollo de la vegetación y de los caudales de los ríos que aumentan en 
tamaño como en volumen, así sucede con el río Ligua que desemboca sus aguas 
en el borde costero de la comuna. 

En efecto, a este valle costero de Chile se le considera como el extremo 
norte de la zona denominada "meso mórfica", lo que da sentido al dicho popular 
que dice: "El sur empieza en Papudo". 

Su oferta turística, va desde el turismo tradicional de "playa y sol", hasta 
actividades al aire libre como trekking (senderismo), cabalgatas, expediciones 
subacuáticas, surf, mountanbike, turismo rural y arqueológico, diversas actividades 
artísticas y la ya tradicional Feria Internacional de" Integración que se realiza el mes 
de febrero de cada año y que reúne a cientos de ?xposi|pres latinoamericanos. 

La Municipalidad ha jugando un papel f¡)n 
oferta turística de la comuna en los último: 
cooperación con los diferentes actores de/turism 
en la forma de hacer turismo, orientándol 
Papudo ha dejado de ser solo playa, abo 

al erUa-diversificación de la 
creando instancias de 

"cal, como también innovando 
erytín sentido más amplio e integrador, 

es un conjunto de lugares y paisajes 
maravillosos, con un legado histórico importante y con un riqueza humana digna de 
destacar y compartir. 

En el plano 
exquisitos que van 
lugar como el "Co 
recurso exclusivo 
otro rincón de nue 

Algunas problem 
fueron entre otras: 

e m 
ariscos 

el "Erizo 
tipo de eriz 

nicipio tu 

• Picnic en las playas. 
Esta problemática se produce principalmente el fin de semana con la llegada de 
turistas que vienen por el día y que traenNJos/alimentos desde sus hogares. 
Para enfrentar esta situación se intensificaron las fiscalizaciones por parte de 
los inspectores municipales y se instalaron señaléticas en las distintas playas 
indicando la prohibición. 

a temporada 

• Retraso en la recolección de basura domiciliaria. 
Esta problemática se suscitó en el mes de febrero, debido a la gran cantidad de 
turistas que llegaron al balneario, copando la capacidad de alojamientos, ya sea 
en hoteles, residenciales, cabanas y arriendos de viviendas particulares. 



• Basura en Playa El Lilén. 
Debido a la masiva concurrencia a Playa El Lilén, se produjo en varios 
momentos una acumulación excesiva de basura en distintos puntos de ese 
sector. Debido a esto el Departamento de Operaciones debió realizar varios 
operativos de limpieza al lugar, cada vez que la situación lo ameritaba. 

Se recomienda extender el servicio normal de aseo de playas a ese sector, para 
evitar situaciones similares a futuro. 

CAMARAS DE SEGURIDAD 

Durante el periodo estival las cámaras de seguridad de Papudo cumplieron 
con el cometido de proteger, prevenir y denunciar acontecimientos y situaciones 
de riesgo que se suscitaban en cualquier momento del día. I 

Labores como el informar sobre caídasfde áfiboles por los fuertes vientos, 
accidentes de tránsito, personas haciendo desordenes ernla vía pública, gente 
haciendo fogatas en lugares no permitidos, personas én\o de ebriedad 
arriesgando su vida en el mar, fueron la tónica d e . e s t e W ^ r i o ^ - ^ ' 

Los conductos regulares fueron seguidos voorp^igurosidad, teniendo 
conexión directa con Policía de Investigaciones, Cara^fneVés de Chile, Seguridad 
Ciudadana y el Servicio de Salud, los cuales erarrlnformados de inmediato en el 
caso de presentarse un acontecimiento de debida urgencia. 



PROGRAMA 
ENERO 

^LUNES 7 
10:30 hrs S E N D E R I S M O 

MARTES 8 

MIERCOLES 
9 10:30 hrs S E N D E R I S M O 

JUEVES 10 

VIERNES 11 

rSABADO 12 
S E M A N A I N D E P E N D E N T I N A 

DOMINGO 13 
S E M A N A I N D E P E N D E N T I N A 

LUNES 14 
10:30 hrs S E N D E R I S M O i 

MARTES 15 

s y MIERCOLES 
16 10:30 hrs S E N D E R I S M O \ { / 

JUEVES 17 

VIERNES 18 16:00 hrs k ^ ( 
C A M P E O N A T O I N F A N T I L F U T B Q L P L A Y A 

10:00 hrs S E M A N A P U L L A L L Y N T ^ C HICAJ / y 

SABADO 19 16:00 hrs C A M P E O N A T O I N F A N T I ¿ 

Uñí 22:00 hrs N O C H E D E L T A N G O {FU KZA D E A R M A S ) 

///1 #6:00 hrs S E M A N A P U L L A L L Y N A - d H C ^ ^ 

' M n ¿ 
15:00 hrs C A R R E R A S A L A CHILENA 

22:00 hrs T E A T R O F A M T L T A R "1 ,2 , 
R E V É S " ( C O S T A N E R A ) 

3.... C U E N T O A L 

LUNES 21 10:00 hrs S E M A N A P U L L A L L Y N A C H I C A 

10:30 hrs S E N D E R I S M O 

MARTES 22 

MIERCOLES 
23 10:30 hrs S E N D E R I S M O 



VIERNES 25 

SABADO 26 22:00 hrs PRESENTACIÓN C A N T O R E S DEL SUR 
(PLAZA DE ARMAS) 

DOMINGO 27 
09:00 hrs a 
20:00 hrs 

2 o C A M P E O N A T O DE FUTBOL INFANTIL 
INTER E S C U E L A S MUNICIPALES 
(ESTADIO INDEPENDIENTE) 

22:00 hrs TEATRO FAMILIAR "LAS D E S V E N T U R A S 
DE LAZARILLO" (COSTANERA) 

LUNES 28 10:30 hrs SENDERISMO LUNES 28 

INICIO T O R N E O DE TENIS (CLUB DE 
TENIS) . 

MARTES 29 TORNEOfDE TENNIS (C^IIB DE TENIS) 

MIÉRCOLES 
30 

T O R N E O D E J E N | á k M j B D E TENIS) MIÉRCOLES 
30 

10:30 hrs SENDERISMO 

JUEVES 31 T O R N E O / D t TENIS (CLUB DE TENIS) JUEVES 31 

22:^ty§j ^ E N C U E N T R O DE DANZA " P A P U D O UNE 
F R O N T E R A S " (COSTANERA) 

F E B R E R O 

VIERNES 1 T O R N E O DE TENIS (CLUB D E J ^ N I S ) 

16:00 hrs C A M P E O N A T O DE HANDBALL 

SÁBADO 2 T O R N E O DE TENIS (CLUB DE TENIS) 

22:00 hrs PRESENTACIÓN AGRUPACIÓN FOLCLÓRICA 
"AGAUKU" , LATINOAMERICA (COSTANERA) 

FINAL T O R N E O DE TENIS (CLUB DE TENIS) 

DOMINGO 3 
10:00 hrs RODEO LIBRE DEL DÍA (PARQUE CRIOLLO 

DE PAPUDO) 

22:00 hrs TEATRO FAMILIAR "NICO MI NIÑO INTERIOR" 
(COSTANERA) 

LUNES 4 10:30 hrs SENDERISMO 



MIERCOLES 
6 

JUEVES 7 

VIERNES 8 

10:30 hrs 

21:00 hrs 

16:00 hrs 
a 
24:30 hrs 

19:00 hrs 

16:00 hrs 
a 
24:30 hrs 

SENDERISMO 

INAUGURACION VII FERIA INTERNACIONAL 
DE INTEGRACIÓN P A P U D O 2013. 

VII FERIA INTERNACIONAL DE INTEGRACION 
PAPUDO 2013. 

E N C U E N T R O DEPORTIVO VII FERIA 
INTERNACIONAL DE INTEGRACIÓN P A P U D O 
2013 (GIMNASIO MUNICIPAL) 

VII FERIA INTERNACIONAL DE INTEGRACION 
PAPUDO 2013. 

SABADO 9 

16:00 hrs 
a 
24:30 hrs 

VII FERIA INTERNACIONAL DE INTEGRACIÓN 
PAPUDO 2013. 

11:00 hrs S E M A N A PULLALLYNAíGRANDE 

DOMINGO 
10 

16:00 hrs 
a 
24:30 hrs 

VII FERIA INTERNACIONAL DE INTEGRACION 
P A P U D O 2Ó13Í-

11:00 hrs S E M A N A PULLÁLL 

10:30 hrs SENDERISMO 

LUNES 11 11:00 hrs S E M A N A FHJLLALLYNA G R A N D E 

16:00 hrs 
a 
24:30 hrsO 

VII FERIA INTERNACIONAL DE INTEGRACION 
PAPUDO 2013. 

MARTES 12 R E 7 y í l FERIA INTERNACIONAL DE~ 
RACIÓN P A P U D O 2013. 

MIERCOLES 
13 

1ÜEVES 14 CION DIA 
(COSTANERA) 

VIERNES 15 
¡ 

12:00 hrs S E M A N A PAPUDANA\O DE 
FÚTBOL) 

SABADO 16 16:00 hrs S E M A N A P A P U D A N A 
TENIS PLAYA) 

M P E O N A T O DE 

22:00 hrs S H O W "NOCHE 
(COSTANERA) 

DEL P E S C A D O R " 

12:00 hrs S E M A N A P A P U D A N A (FINAL C A M P E O N A T O 
DE FÚTBOL) 

DOMINGO 
17 

16:00 hrs S E M A N A P A P U D A N A (CAMPEONATO DE 
TENIS PLAYA) 
INICIO T O R N E O DE TENIS F E B R E R O (CLUB 
DE TENIS) 

22:00 hrs TEATRO FAMILIAR "EL 
IMAGINARIO" (COSTANERA) 

E N F E R M O 



LUNES 18 LUNES 18 00:00 hrs T O R N E O DE TENIS F E B R E R O (CLUB DE 
TENIS) LUNES 18 

16:00 hrs S E M A N A P A P U D A N A (INICIO C A M P E O N A T O 
VOLEIBOL) 

LUNES 18 

20:00 hrs S E M A N A P A P U D A N A (INICIO C A M P E O N A T O 
DE BABY FÚTBOL) 

J/IARTES 19 

00:00 hrs T O R N E O DE TENIS F E B R E R O (CLUB DE 
TENIS) 

J/IARTES 19 16:00 hrs S E M A N A P A P U D A N A (FINAL C A M P E O N A T O 
VOLEIBOL) 

J/IARTES 19 

20:00 hrs S E M A N A P A P U D A N A (CAMPEONATO DE 
BABY FÚTBOL) 

MIERCOLES 
20 

00:00 hrs 

10:30 hrs 

15:00 hrs 

16:00 hrs 

20:00 hrs 

T O R N E O DE TENIS F E B R E R O (CLUB DE 
TENIS) 

SENDERISMO 

S E M A N A P A P U D A N A ( C O N C U R S O D E 
C A S T I L L O S D E J A R E N A ) 

S E M A N A f \A 
FÚTBOL PLAY\\ 

vM P E O NATO 

S E M A N A PAPUI 
BABY FÚTBOL) 

; (CAMPEONATO DE 

00:00 hrs T O R N E O /DE 
TENIS) 

riS F E B R E R O (CLUB DE 

JUEVES 21 16:00 hrs S E M A N A L P A P U D A N A 
FÚTBOL PLAYA) 

(CAMPEONATO 

20:00 hrs S E M A N A P A P U D A N A (CAMPEONATO DE 
BABY FÚTBOL) 

VIERNES 

T O R N E O DE TENIS F E B R E R O (CLUB DE 
TENIS) 
S E M A N A PAPUDANAJF INAI C A M P E O N A T O 
FÚTBOL PLAYA) 
S E M A N A P A P U D A N 
DE BABY FÚTBOt) 

S E M A N A P A P U DAN 

SÁBADO 23 00:00 hrs FINAL T O R N E O DE 
DE TENIS) 

(CLUB 

22:00 hrs S E M A N A P A P U D A N A (ShjOW DE CIERRE 
S E M A N A PAPUDANA) 

DOMINGO 
24 10:00 hrs C A M P E O N A T O 

PULLALLY 
INFANTIL 

LUNES 25 
10:30 hrs SENDERISMO 

DESCRIPCIÓN DE ACTIVIDADES R E L E V A N T E S 

1.- T E A T R O FAMILIAR V E R A N O 2013. 



• ^ . w . nv> i a i c n i | j w i a u c i se (jicscniaiuii , en 1a costanera ae n a y a única, cuatro obras 
teatrales, actividades denominadas "Teatro Familiar", que reunieron a casi 2000 
personas que disfrutaron de un espectáculo de calidad con uria compañía de teatro 
de renombre nacional 

Obras Presentadas. 

Domingo 20 de enero 
Obra "123 cuento al Revés" esta obra convoco as de 400 personas. 





2.- FERIA INTERNACIONAL DE INTEGRACIÓN PAPUDO 2013 

11.000 personas visitaron la Feria Internacional de Integración de Papudo 2013, 
evento que reunió a más de 150 expositores latinoamericanos, principalmente de 
á Provincia de Mendoza - Argentina quienes presentaron grandos novedades y 
los más variados productos, en su mayoría artesanales. 

Esta feria organizada por la Ilustre Municipalidad de'Papuda y s 
Ciudad de Maipú, Argentina, superó con crecesMpaaslA l 
económicas planteadas por el municipio. ) 

>mólogojde la 
¿ctativas 

Esta es la séptima versión de esta feria, que se iniciók\-2m)3 y que duró una 
semana, desde el 06 al 12 de febrero y fue perfectameijjte^complementada con un 
show de gran calidad, que reunió a artistas de la t a ^ d e l Grupo Alegría, Ginette 
Acevedo, Sonora Barón, Natalino y Chico Trujillo, entre otros. 

'a como es tradicional, este 19 de Enero, se realizó La Noche deVTango, con la 
participación de Ginette Acevedo, Horacio Carrizo, y el Grupo Bahía Blabca del 
Maestro Enrique Carrión. Evento tuvo lugar en la Plaza de Armas y reuryó a cerca 
de 900 personas. 



4.- SENDERISMO 

Los Senderismo se realizaron todos los lunes y miércoles de cada semana, entre 
5 rutas diferentes rutas: Las Salinas, Punta de Pite, La Quebrada del Francés, 
Patrimonial de Pullally y la ruta de Los Esteros. Cada una de las rutas. 
(Sus salidas estaban programadas a las 10:30 horas desde la caseta de 
informaciones turísticas, ubicada en Playa Chica, en donde se daba la bienvenida 
los senderistas, se les explicaba el recorrido y se les entregaban las 
recomendaciones pertinentes, durante la caminata se compartían relatos 
históricos y legendario de cada uno de los lugares visitados, así como también se 
les instruía respeto a la flora y fauna del lugar. 
En cada senderismo contamos con la participación de hasta 35 personas como 
máximo, y así de esta forma mantener un buen control del grupo. 

Descripciones de las rutas 

Las Dunas de Las Sal inas: Es una ruta 'de imodlprada complejidad de 
aproximadamente 5 Kilómetros de largo, en donde s e ^ e D k í f r ^ Ligua 
para poder llegar al sector dunar, que se extiende-^pon ap^arpadamente 3 
kilómetros, en donde los guías explican el porqué del los cx^¿hales y cerámicas 
que se encuentran en el lugar, al terminar las dur /as^se 'uega a un bosque de 
eucaliptos, para así poder cruzar nuevamente el r/o/para poder llegar a la playa, 
ahí la gente disfruta del paisaje y la playa de Las Salinas. 



La Quebrada del Francés: es una ruta por un sendero de subidas y bajadas que 
llega a la famosa leyenda de los piratas que escondieron su tesoro en las costas 
de Papudo , es una cueva rodeada de bosque. 

Ruta Patrimonial de Pullally: Caminata por la antigua lín 
Pullally, una visita la gruta de la santita, cdtnocer los resto: 
de Pullally, internarse en un túnel de_4LK) 
alturas las instalaciones de la mina de oro de\Pullally. 

ferroviaria que cruza 
el La Gran Hacienda 

itud y\\e las 



Los Esteros: Es una ruta de dos zonas importantes, primero se accede por el 
Estero Agua Salada, frente a Playa Grande, y por aquella misma quebrada llegar 
al sector denominado "El Tranque", en la cual uno logra apreciar algunas aves que 
habitan y descansan en el lugar, la ruta continua con la subida al cerro divisadero 
donde se puede apreciar en todo su esplendor la costa de Papudo. La ruta 
finaliza en el sector de Playa Grande. 

Evento realizado en el sector de Playa Grande, reunió ta aproximadamente a 70 
competidores tanto veraneantes como papuaanos y i wés de un centenar de 
espectadores durante los tres días de competenaia. 
El torneo tuvo como objetivo promover la bráctlcé^ds^^iva durante el periodo 
estival enfocado principalmente a las categorías s u t í j f f y sub 14 



6.- CAMPEONATO VOLEY DUPLAS 
(2 y 3 de febrero) 

Evento realizado en el sector de Playa Grande, reuni j ia 1 
de distintos lugares la región como San Felipe, Las Ventan 
Santiago y por supuesto Papudo, las cuales brindaror/ urV¡ 
deportivo. 
El campeonato tuvo como objetivo principal promoverla práctica deportiva en el 
periodo estival enfocado principalmente a las categorías adulto damas varones. 

dudtas provenientes 
:-j£ía, Cabildo, 

espectáculo 



7.- CAMPEONATO SURF Y BODYBOARD 
(17 y 18 febrero) 

Evento realizado en conjunto con el Club de Surf y Boiyboarfcl "Los Chascones" en 
el sector de Playa Grande. Como todos los años reunió a la mayoría de los 
surfistas del balneario, tanto locales como Yenaneaptes, Udemás de algunos 
invitados especiales de Con-con y Cachagua. *--\UK^ 
Este torneo también reunió a una gran cantidad/dejDUD^ó^yjiuspiciadores. Todo 
esto en conjunto con las condiciones perfecías defwiarr brindaron un gran 
espectáculo de deportes extremos en Papudo. / X « 
Este campeonato tenía como objetivo, crear una/instancia de competencia a los 
surfistas de la zona y ofrecer un espectáculo ae primer nivel en la playa de la 



8.- CORRIDA FAMILIAR 
(23 febrero) 

comurtta convocó a 100 
sin núnnún inconveniente 

La primera corrida familiar que se realiza en pííe^strs 
competidores aproximadamente, los cuales finalízacQn 
los 5 kilómetros establecidos por la organización. 
Este evento estaba enfocado para toda la familia, 
las personas y grupos familiares. 
El objetivo principal era el promover la práctica deaótividád física y las instancias 
de competencias para la gente que gusta de conjer y realizar este deporte. 

orías para todas 



(23 y 24 febrero). 

^-Evento de nivel nacional organizado en conjunto con la federación de Tenis Playa, 
reunió a las mejores duplas del País, en especial a las medallistas de oro de los 
Luegos Bolivarianos de Perú 2012 (panamericano de deportes de playa) y n° 1 de 

/Chi le en la especialidad. 
/ Este torneo reunió a más de 40 jugadores provenientes de distintas zonas del país 

/ como Santiago, Talagante, Coquimbo, Papudo y Viña del Mar quienes venían a 
^ - d i s p u t a r los puntos que entregaba esta fecha para el ranking nacional. 

El objetivo de este campeonato fue promover este deporte con Clínicas en el club 
de tenis y en el sector de playa grande, además de realizar una exhibición. 
También tuvo como objetivo crear instancias para la práctica deportiva de los 
visitantes de las playas realizándose diversas categorías de competición como 
Sénior, Todo competidor, Mixto, Infantil, Damas y Varones Profesionales. 

9.- CONCURSO: CASTILLOS DE ARENA 
(21 febrero) 

Evento que reunió a más de 100 personas entre famil 
participaron activamente de la construcción de castillos d 
Playa Chica. 
La competencia ten ía^e^^^ í&et fvó construir el castillo 
creativo; también e j / p f l ^ s í t o de reunir a las person 
rescatada de la/trajdraofiasl/val pe nuestra comuna. 

ito y 
actividad 



10.- CAMPEONATO TENIS 
(Del 28 de enero al 3 febrero). 

Evento realizado en conjunto al Club de Tenis de 
exponentes de este deporte que visitan y viven en 
Aproximadamente 30 competidores participaron 
lindo espectáculo en el club de tenis más antiguo 

los mejores 
rio. 

etencia que dio un 



Evento realizado en conjunto con los clubes deportivos de la comuna, el cual 
reunió a más de 160 jugadores integrantes de los mejores equipos de la zona. 
Este octagonal se desarrolló en el estadio del club Independiente de Papudo y es 
el evento más importante del año en cuanto a fútbol se refiere, entregando 
grandes premios y reuniendo a un gran número de público en sus gradas. 

12.- BABY FUTBOL 
(Del 21 al 24 FEBRERO) 

Evento que reunió a 100 jugadoresnshlre adU¡ftps, jpvenes y niños. 
^noo/Se/realizó en el gimnas^cS^upiuipalcon una excelent 

on buen nivel deportivos 
ipeoriato tuvo como ob je t i vo^ rescatar la tradición del baby fútbol de 

/ocupando reglamentos tradicionales y generando una instancia sana y 

realizar deporte, compartir con jas Hpmag personas y la interacción 
ite de Papudo con los veraneantes. 



(27 ENERO) 

Evento que convocó a más de 200 niños pertenecientes a las escuelas de fútbol 
municipales provenientes de diversas localidades como Pullally, La Ligua, Villa 
Alemana, Rancagua, Papudo entre otros. 
Este torneo fue uno de los eventos deportivos con mayor convocatoria, y que 
además presentó un nivel de juego realmente brillante. 
Este campeonato tenía como objetivo el desarrollar instancias de participación 
para las escuelas de fútbol municipales, realizar un espectáculo atractivo para la 
comunidad y por supuesto promover la práctica de actividad física entre los niños 
y jóvenes de la comuna. 

SEMANAS FUTBOLISTIC 

Dentro de las actividades co-or 
se realizan en la comuna, y qu 
clubes que participaron. Con un 
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100.000 personas quienes participaron, presenciaron y disfrutaron de los 
diferentes eventos deportivos, culturales y artísticos que el Municipio papudano 
preparó para esta temporada estival que ya termina. 

Informe preliminar término de La Feria FIP año 2013. 

xpone Dideco; 

Procede a presentar las actividades de la FIP 2012 mediante proyecciones de 
Videos y hace entrega de un informe a cada concejal. 

Alcaldesa informa que debido al excelente resultado de las cámaras 
recientemente instaladas en la comuna será necesario presentar un proyecto para 
ampliar la instalación de estas en otros sectores que han solicitado los vecinos. 

Concejal Rodrigo Reinoso felicita al equipo de Dideco por el alto número de 
actividades realizadas este verano, rescatando lo antiguo que se realizaba en 
esta comuna y que en definitiva da un empuje al balneario. 

Concejal Araya hace presente que la presente exposición es bastante completa e 
impresionante y parece notable sobre todo la actividad del senderismo con la ruta 
patrimonial que incluye Pullally y Salinas. Cree que es el camino correcto para 
profundizar el turismo en Pullally y Las Salinas el cual se tiene que potenciar 
mucho más para incluir a las personas del pueblo de Pullally quienes deberían 
ofrecer la estructura patrimonial Rural de ese sector. 

Alcaldesa sobre el tema hace presente que sólo se logran estas actividades con 
los medios del municipio. 

Concejal Araya sobre lo mismo indica que él se refiere a lograr una iniciativa 
privada para que se sienta que vale la pena hacerlo en el verano. Por lo mismo 
felicita al equipo y espera que lo profundicen porque es una manera correcta de 
crear un desarroljo de turjsflio económico eqJaJrAPa-RuraL 

a la paj1iDpaeiórr~a'e\e Papudo en las 
KTP realizadas en Viña^IeiMar lojque~ptíl3e5&nstituir el motivo 

/erano por la difusión/que tuvo WcfTjp^íídatfsocial. 
(ice presente que le gustar ía^e^t íPfés idente de la Filial de Golf 

cuerfte que el 10 de Marzo dentro del Campeonato Norteamericano de 
> dará la oportunidad a los niños ele la filial para que al igual que en la 

ticipen de las actividades del senajadp campeonato. 

Sr. Cristian Palacios, Presidente de l# Filial 
invitación de la organización de Chile ICIa 
Papudo participen el día 10 de marzo opo 
jugadores norteamericanos quienes 
para esta actividad el municipio de Pa 

informa que recibieron la 
que niños de la Filial de 

odrán estar con los 
"nica de golf. Agrega que 
ización. 

Concejal Fazio sobre el tema cree $ y e e s t a iniciativa tanto como la Tenis y Golf 
demuestra que podemos ponernos a la cabeza de una serie de iniciativas de 
índole nacional y no solamente de Papudo. Agrega que de esta forma podemos 
destacarnos por lo que debemos seguir por este camino. Señala que nunca se 
había visto que en la televisión saliera Papudo sin la insinuación de nadie ya que 
no se trató de un programa pagado sino que sencillamente mostraron Papudo al 



igual que en la prensa. Manifiesta que es el camino que se debe adoptar ya que 
muchas veces nos hemos achicado y subyugado por vecinos de más al sur pero 
la verdad es que tenemos una identidad propia que debemos defenderla y en ese 
sentido vale mucho la iniciativa del equipo de funcionarios y lo que puedan 
conseguir. Felicita a Dideco y su equipo de trabajo quienes son muy importantes. 
Agrega además que esto se consigue por iniciativas del deporte y 
ambién se puede hacer con el hecho de recaudar más dinero con las patentes de 
ehículos de tal manera que todas estas actividades contribuyen a que Papudo 

crezca y crezca de buena manera. 

Concejal Eduardo Reinoso da sus felicitaciones al equipo de Mario Bustamante 
por su trabajo y plantea que las dunas y la laguna de Pullally también es turismo 
poTIo que se debe seguir avanzando en el tema con el fin de darle mayor realce a 
la comuna. 

Concejal Arcos sobre el tema indica que personalmente participó de algunas de 
las actividades que se realizaron en el verano y se nota la recepción del turista 
que es lo que interesa ya que después de cada actividad el turista lo agradece. 
Hace presente las facilidades que realiza el municipio en cuanto al transporte de la 
gente a La Salinas y Pullally y la buena disposición del equipo de trabajo. 
Por otro lado felicita sobre la actividad del teatro la cual tuvo excelentes 
comentarios y eso lleva al Municipio y al equipo de Dideco a aumentar las 
actividades para el próximo año. 
Finalmente reitera sus felicitaciones para todo el equipo por el esfuerzo realizado 
en las señaladas actividades. 

Dideco hace presente que no solamente es un trabajo de la Dideco sino que se 
trata de una planificación que se realizó en conjunto con la Alcaldesa quien realiza 
estos lineamientos. 

Alcaldesa sobre el tema plantea a los señores concejales que cualquier idea que 
tengan pueden darla a conocer ya que de esta forma ayudarían para seguir 
avanzando. 

Varios e Incidentes 

Concejal Ar¡ 
que fue co, 
su respi 
interru 
algo 
corre 
mismo lo 
repetir ya que no puede ser que para 
llamar a la Alcaldesa y ella sea quien t 
tradicionalmente se ha dicho de otra manen 
gestión de la Alcaldesa por respetarlos com 

a de 
ortcejal 

ejo y 
ema. 4 9 r e 9 a 

norma 
en qu 

anifiesta q 

or^pe concejo tema 
de la Alcaldesa y 

estaba trabajando la 
rede d^jar de mencionar que 

en que recibieron el 
fue molesta. Por lo 
que no se vuelva a 

tengamos que 
enir por algo que 

ta acotación y agradece la 

Alcaldesa sobre el tema presenta nuevamente sus disculpas ya que hubo un error 
involuntario. Plantea que siempre se ha mantenido un respeto hacia el Concejo 
Municipal por lo que espera que se siga llevando de igual manera y espera que 
este hecho no se vuelva a repetir al enviar un correo de una forma inadecuada. 



Concejal Eduardo Reinoso apoyo al Concejal Araya ya que el referido correo 
electrónico llegó muy fuerte ya que el Alcalde subrogante suspendió la sesión 
siendo que estamos de acuerdo con el Concejal Fazio que la sesión era el 22 y la 
suspenden siendo que son ellos quienes deben suspender las sesiones de 
concejo. Cree que se trata de un error que no puede volver a suceder. 

Icaldesa señala que esto que paso no es la actitud del Alcalde subrogante sino 
que fue error de quien envió el correo. 

Concejal Araya señala que recibió una pequeña queja del vecino suizo que vive 
en Calle Latorre Esq. Esmeralda debido a que los cables de alumbrado público de 
susector topan con una palmera y se produce un corte circuito cada cierto tiempo 
situación que ha reclamado a Conafe. En definitiva solicite se le pueda dar una 
solución al problema el cual es peligroso y puede provocar un incendio. 

Concejal Leiva se refiere a un problema que hay en la comunidad de Pullally 
referido al proyecto de alcantarillado en la localidad de Pullally. Lo anterior debido 
a que en el pasaje de la calle Algarrobo hace dos semanas que no pasa la 
basura por lo que sería bueno que el Director de Obras informara directamente al 
concejo sobre el término oficial de la señalada obra. 

Secplan al respecto informa que en el caso del pasaje Algarrobo la empresa 
determinó instalar un colector secundario a una menor profundidad para que 
fuera más expedita la conexión a las uniones domiciliarias. Agrega que se 
reunieron con Esval para solicitarle que informen oficialmente respecto a la 
puesta en marcha de las plantas elevadoras, que es el problema principal que 
tiene en este minuto la obra ya que si Esval no autoriza y no terminan sus obras 
nosotros no podemos efectuar las conexiones al interior de las viviendas. 

Concejal Leiva consulta quien debe exigir a Esval ya que^ 
Esval es el que está atrasado con la obra. 
Además solicita ver la posibilidad de enviar una Carta^ 
problema ya que las viviendas están como sin presión eij 

la impresión que 

íifestando este 

uní 

Alcaldesa al pésDécto, 
reuniones 
mes de di 
mismo \e retó'reséhtó/su q 
reunióryco/ Esyal oara 
probl 

CISC 
no es así ya que eiNmufttCipio sostuvo muchas 

o Ottone en Valparaíso y la\última cree que fue en el 
d que Esval reconocióxaue ektaban atrasados y por lo 
¡a. Sin embargo confirmerfHjue fefoLá Tjoordinada una 

el/8 de marzo oportunidad que nuevamente presentará el 

Conceja/Leiva consulta/como están los colegios con motivo del inicio de clases 

i i 
Director de Educación sobre la consulta informa que estarán a punto y ya se 
fumigó el patio y las salas estarán listas para el pomieriizo de clases. 
Concejal Eduardo Reinoso señala que 
Plaza "Renato Guerra" debido a los p 
atacando a las personas cuando p¡ 
tema. 

os vecinos del sector 
y en el sector y que están 

s muy peligroso. Solicita ver el 

Concejal Rodrigo Reinoso a pesar que aún no está denominada como Plaza la 
ubicada en el sector de Villa Marina sería bueno instalar luz ya que están pasando 
muchas cosas raras por lo que hay vecinos que están molestos por lo que ven y 
saben. 



Concejal Araya comenta sobre las nuevas luminarias e indica que el resultado de 
la luz Led es muy buena ya que tiene mucha potencia.1 

Siendo las 18;50 horas se da por terminaga 
concejo municipal. 

rdinaria de 
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